

令和7年度

入善町立入善小学校

令和7年9月12日



学校だより

学校の教育目標 「じりつする子供の育成」

富山県小学校教育研究会県東部体育科研究推進校



それで、あなたはどう思うの？

校長 内山 真之

宮城県登米市、広島市への派遣事業の報告会がありました。入善町派遣使節団員としての発表を感じて聞いていました。「2つの事実」を整理して話していく、とても納得しました。「2つの事実」とは、実際の授業では、次のような姿がありました。

5年の社会科「日本の農業-米-」という学習。ユウキ君は、資料から「農家の方が高齢化しており、機械化を進めないと日本の稻作はたちゆかなくなる」と「科学的事実」を話しました。この発言に、ユウコさんが手を挙げました。

「私ね、お父さんと小さな田んぼを手植えしているけど、とても楽しいから、私は機械を使うことに反対です」と言うのです。お父さんとの手植えが楽しいというのは、個人的な感覚ですが、ユウコさんにとっては「感情的真実」なのです。このように、事実には、感情的事実もあるのです。



この発言を機に、知識の発表会だった授業は、「自分で作ったお米って美味しいだろうね」「でも機械がないとたいへんだよ」という「わたしの感じたこと」が語られ始めました。機械化の必要性は、すでに、みんなわかっているのです。知識を順番に話しても何も変化は起こりません。自分がどう感じたかを語ることが、「深い学び」につながると思うのです。ぜひ、ご家庭でも「それで、あなたはどう思うの？どう感じたの？」と対話を楽しんでみてください。

平和祈念式典での「たとえ一つの声でも、学んだ事実に思いを込めて伝えれば、変化をもたらすことができます」という広島市の子ども代表の声に、6年生の2人は、「核兵器の使用は正しいと言う方もいますが、私たちはそうは思いません」「私にできることをしていきたいと改めて思いました」と語りました。「科学者」と「語り部」の2つの視点をもって話す子供の姿は、全校児童が憧れる知的な姿でした。

2学期も、職員一同、子供たちの成長を楽しみにしながら、教え育んでまいります。

ナディア先生 新しいALTです

新しいALTのナディア先生が着任されました。ナディア先生は、日本に住んでまだ短いので、日本語はまだあまり上手ではないのです。日本語が通じにくいことは、英語を話す必要があるので、「英会話」を学習するには最適な先生です。

ナディア先生は、スペイン語も話せるので、本校在籍のスペイン語を母国語とする子供たちにとって、日常のこととも相談できる大事な先生です。子供たちの多様性の幅を広げてくださる先生になってくださいることでしょう。



2学期の主な行事予定

※変更になることもあります。ご了承ください

9月	12日～18日	入善町小・中学校作品展・発明とくふう展
	13日(土)	入善中学校体育大会【雨天順延】
	18日(木)	5年農園体験(稲刈り)
	20日(土)	運動会 下校(14:00頃)【雨天順延 詳しくはHP】
	22日(月)	運動会の振替休業
	25日(木)	5年理科現地学習(黒部川)
	30日～1日	4年宿泊学習(黒部市あこや～の)【1泊2日】
10月	1日(水)	1年給食試食会・1年親子活動
	7日(火)	4年ふるさと学習(黒東合口用水等)
	8日～9日	6年宿泊学習(立山青少年自然の家)【1泊2日】
	18日(土)	入善町チャレンジ・ザ・ギネス大会【募集中】
11月	5日(水)	小学校教育課程研究集会体育科部会(本校会場)
	15日(土)	入善地区公民館祭り(3年生希望者)
	17日(月)	登米市より小中学生学校訪問
	18日(火)	舞台芸術鑑賞【能】(5、6年)
	19日(水)	学習参観・学校保健委員会
	21日(金)	就学時検診
	25日(火)	6年入善中学校見学
	28日(金)	入善町小学校講演会(4～6年)
12月	15日～17日	個別懇談会
	24日(水)	2学期終業式

PTA資源回収 8月24日

早朝より、地区役員の皆さんに各地区を廻っていただき、たくさんの資源を回収できました。収益は、PTAの活動資金として、子供たちの活動のために有効に活用していきます。小学生も保護者と一緒に、一生懸命に働いてくれていました。

PTA役員の皆様、地区の皆様、ご協力ありがとうございました。



運動会練習を通して育つ子供たち

熱中症対策をし、子供たちの安全を最優先とし、短時間での効果的な練習をしています。また体育科の研究推進校として、「楽しさ」と「技能」も大事にしながら種目、練習を見直しています。

「校歌遊戯」は、ペアで2年生が1年生を教えています。3～5年生に新種目「綱引き」を実施、「応援」をパワーアップし、「子供たちが育つ」大切な学校行事として取り組んでいます。

子供たちは、この短期間にもぐーんと成長していきます。あとは、なんとか晴れてほしいですね。

